
Prefeito Vidal entrega nova Unidade
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Evento terá shows com Toni Garrido
e Paulo Ricardo, além da disputa de
canções que vale R$ 20 mil. Pág. 6

Festival da Ilha Grande

Música e
ecologia na
Vila do Abraão

R$ 2,5 bilhões

A maior grana
da História

Página 2

Rotina nos morros

Dois mortos
em confronto
na Sapinhatuba

Página 4

Saúde apoia
transplante
de órgão

Cidade ‘solidária’

Secretaria de Saúde de Paraty volta
a apoiar o programa estadual de
transplantes e ajuda a captar mais
um órgão para doação. Página 8

RESULTADOS DO CENSO 2022

Um novo
retrato da
Costa Verde

Mais que a população, Censo também mediu
crescimento das cidades na região.  Página 3
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Prefeitura ouve
moradores do
Parque Belém
Projeto ‘Comunidades de Angra’
fará um amplo diagnóstico sobre
problemas do bairro. Página 3
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Angra terá o maior orçamento da História
Receita total da prefeitura angrense até o final deste ano será recorde e pode superar os R$ 2,5 bilhões
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‘O conceito de democracia é relativo’.
Do presidente Lula (PT), relativizando a democracia que prometeu defender.

Saiu menor do que entrou
A diretoria do Sindicato dos Metalúrgicos de Angra dos

Reis saiu menor do que entrou após uma negociação com
greve de quatro dias no estaleiro Brasfels. Na sexta-feira,
28, os trabalhadores decidiram encerrar a greve iniciada na
segunda-feira anterior, após serem emparedados pela justiça
trabalhista e o sindicato dos patrões. A mediação da nego-
ciação, aliás, não deu em nada.

Os trabalhadores receberão reajuste salarial de 4,2% (re-
troativo a maio/2023), que segundo o próprio sindicato,
representa apenas 0,33% de aumento real; o valor do ticket
alimentação será corrigido para R$ 650,00 (retroativo a
maio/2023); será pago bônus de R$ 800,00 em 2 parcelas:
a primeira em novembro e a segunda em janeiro/2024.

Os quatro dias de greve foram negociados. Um dia será
compensado com o feriado trabalhado no dia 8/6 (Corpus
christi); outros três dias serão abonados pela empresa;

Como já havia tido desconto nos dias de greve, os valo-
res serão devolvidos. A diferença salarial e no ticket alimen-
tação serão pagas no próximo adiantamento salarial (14/7).

Às voltas com um complicado processo eleitoral no pró-
prio sindicato, a condução do movimento, segundo muitos
trabalhadores, deixou a desejar e expôs fragilidades da atual
direção sindical, que busca recondução (K.V.).

Deu correria
A aparente calmaria que é

exibida publicamente pelos
principais pré-candidatos em
Angra contrasta, neste mo-
mento, com a intensa movi-
mentação em busca de legen-
das para abrigar os projetos
para a eleição de 2024.

Pelo menos quatro direções
partidárias já foram ‘implodi-
das’ por estarem em desacor-
do com a direção estadual das
legendas.

Tem até um pré-candidato,
aliás, que apostou na velha es-
tratégia dos ‘dois pés em duas
canoas’, mandando sinaliza-
ções confusas para aqueles que
chama de parceiros.

Tanto que o moço teve de
correr para apagar incêndios
causados por ele próprio em
seus desfiles pelo Estado.

Internautas fizeram prova-
cação à deputada estadual
Célia Jordão (PL) após pos-
tagem com foto dela ao lado
do vice-presidente Geraldo
Alckmin (PSB). Muitos lem-
braram que Célia, claro, fez
campanha contra Geraldo e

apoiou o ex-presidente Bolsonaro (PL) na campanha à ree-
leição. Este foi o segundo encontro entre Célia e o vice de
Lula desde janeiro.

Desta vez, o encontro dos dois foi na Europa, em Portu-
gal, onde a deputada participou do Fórum Jurídico de Lis-
boa, na mesa sobre Responsabilidade Social, na condição de
uma das vice-presidentes da Assembleia Legislativa do Rio.
Entre outras autoridades, o evento teve a participação do
governador do Rio de Janeiro, Cláudio Castro (PL).

´ —  A responsabilidade social é um dos pilares do meu
trabalho. Tenho batalhado pela aprovação de leis voltadas às
mulheres, seja na garantia de emprego, na qualificação, no
acesso à renda ou na ampliação da rede de proteção em situ-
ação de vulnerabilidade. Por isso fiquei muito feliz de repre-
sentar o legislativo fluminense no evento — disse ela.

Internautas brincam com foto de Célia

Angra dos Reis terá este ano
o maior orçamento da Histó-
ria, seguramente acima de R$
2,5 bilhões. A previsão de ar-
recadação que já está em cur-
so, conta com os valores do
novo Índice de Participação
dos Municípios (IPM) no
‘bolo’ de arrecadação do
ICMS estadual que, em 2023,
será também o maior já regis-
trado (8,179) desde o início da
série histórica. Para se ter uma
ideia, no ano passado, quan-
do a cidade já teve arrecada-
ção de R$ 2,1 bilhões, o IPM
estava em 4,417.

Pelo novo IPM, publicado
pela secretaria de Estado de
Fazenda em maio, Angra dos
Reis só terá arrecadação de
cota-parte do ICMS menor
que duas cidades do Estado: a
capital (Rio) e Duque de Ca-
xias (8,807), onde está uma das

maiores refinarias de petróleo
do país, a Reduc. Cidades
como Volta Redonda (2,801),
Campos (2,450) e até Niterói
(5,180) ficaram atrás na divi-
são das receitas do Estado,
mesmo possuindo populações
maiores que as de Angra, o
que significa PIB per capta
menor que o angrense.

No início de junho, em au-
diência pública na Câmara de
Angra, a prefeitura afirmou que
a receita total orçada para a
cidade estava em R$ 1,779
bilhão, já com receita arreca-
dada nos primeiros quatro

meses em R$ 669,8 milhões,
ou seja 37,65% da receita pre-
vista. Os dados, portanto, de-
verão ser revisados na próxi-
ma prestação de contas deter-
minada pela Lei de Responsa-
bilidade Fiscal (LRF).

Nos primeiros quatro me-
ses do ano, as despesas da
prefeitura em saúde e educa-
ção consumiram mais de R$
150 milhões. Em saúde, foram
investidos R$ 78,3 milhões, um
percentual de 21,72% das re-
ceitas de impostos. Na educa-
ção, o investimento foi de R$
72,0 milhões, percentual de

19,99% das receitas.
 Índice — Os repasses aos

municípios da arrecadação de
royalties do petróleo e dos tri-
butos IPI e ICMS são libera-
dos de acordo com os respec-
tivos Índices de Participação
dos Municípios apurados anu-
almente para aplicação no
exercício seguinte, conforme
determina a Constituição Fe-
deral e observado o disposto
em leis e decretos federais.

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

De acordo com a
prefeitura, quase
40% das receitas
da cidade são
investidos nas
áreas de saúde
e educação

Acesse nosso site e

tenha mais informações

sobre a Costa Verde em

tribunalivrejornal.com.br



   Costa Verde

Com crescimento populacional de quase 20%,
Paraty é destaque regional no Censo 2022
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Angra dos Reis
pode ter sentido
efeitos da crise
do desemprego
a partir de 2016,
agravada pela
pandemia

Acesse nosso site e

tenha mais informações

sobre a Costa Verde em

tribunalivrejornal.com.br

SAÚDE em Paraty teve melhoria significativa nos indicadores e ganhou hospital moderno

A divulgação dos resulta-
 dos do Censo 2022 na

semana passada trouxe novi-
dades também para as cidades
da Costa Verde fluminense.
Onde se imaginava crescimen-
to, viu-se estagnação, e onde
se previa estabilidade, vê-se
um crescimento extraordinário.
É o caso, por exemplo, de
Angra dos Reis e Paraty, que
ficaram em situações opostas
no levantamento.

Para muita gente, a maior
surpresa dada pelo Instituto
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) foi o encolhi-
mento da população de Angra
dos Reis. Ao contrário do que
o próprio IBGE estimava em
2018, Angra perdeu 1,23% da
população em relação ao Cen-
so 2010. Agora são 167.418
pessoas morando na cidade,
com densidade de 2,78 habi-
tante por residência.

A situação de Angra pare-
ce ter sido impactada por um
movimento migratório de aban-
dono da cidade em função da

crise do desemprego que atin-
giu o município a partir de
2016 e se agravou com a pan-
demia, a partir de 2020. A pan-
demia impactou severamente
todas as regiões brasileiras.

Crescimento — Em Para-
ty, por sua vez, a surpresa foi
ao contrário. A cidade teve o
maior crescimento populacio-
nal da região e um dos maio-
res do Estado do Rio, com uma
subida de 19,55% em compa-
ração com o censo anterior. O
município agora tem 44.872
pessoas e novos adensamen-
tos populacionais.

Se surpreendeu alguém, o
crescimento não parece ter
pego de surpresa ao prefeito
Luciano Vidal (MDB). À fren-
te da gestão municipal desde
2019, Vidal crê que o cresci-

mento foi uma resposta aos in-
vestimentos que a cidade está
fazendo em infraestrutura des-
de 2013 pelo menos.

— Eu já estava aguardan-
do isso devido a todos os in-
vestimentos que estamos fa-
zendo em infraestrutura. É mui-
to bom ter o título de cidade
da gastronomia;  ter título de
patrimônio mundial? É. Mas o
mais importante ainda é cuidar
da nossa gente, do nosso povo,
da saúde, da educação, da in-
fraestrutura, do saneamento
básico. O povo estando satis-
feito e feliz, vai receber muito
melhor o turista. Aumentamos

o número de pessoas com car-
teira assinada, de pessoas em-
pregadas, diminuímos a pobre-
za e melhoramos as questões
ambientais. Esse crescimento
de já era esperado — valori-
zou Vidal.

Veranistas — Quem tam-
bém cresceu foi Mangaratiba,
com subida de 12,59% no nú-
mero de moradores. A tercei-
ra cidade mais populosa da
região tem agora 41.220 pes-
soas. Apesar disso, Mangara-
tiba tem mais da metade das
residências (54%) ocupada de
forma eventual. São casas e
imóveis de veranistas ou de

Cidade Histórica atribui crescimento de
19,5% a investimentos em infraestrutura

Klauber Valente

pessoas com residências fixas
em outras cidades. Em todo o
Brasil, Mangaratiba é a 19º ci-
dade brasileira com mais imó-
veis nesta situação.

Pela conta do IBGE, a re-
gião Costa Verde tem 270.911
moradores. O número de mo-
radores de Angra, Paraty,
Mangaratiba e Rio Claro (17,4
mil) é inferior ao da população
de Volta Redonda, cidade mais
populosa do Sul do Estado,
com 261.584 habitantes.

Comunidades de Angra ouve população do Belém

O Programa Comunidades
 de Angra (PCA) reco-

meçou pelo Belém, a sua agen-
da de encontros com morado-
res da cidade. Nesta segunda-
feira, 3, uma estrutura com ten-
da e recreação foi montada ao
lado da quadra poliesportiva
para receber as demandas da
comunidade. A meta é levan-
tar demandas e iniciativas dos
moradores.

— Escutar a população é
muito importante. Quem escu-
ta a população erra menos.
Então o ‘Comunidades de An-
gra’ tem este objetivo princi-
pal — garante o secretário de
Governo, Cláudio Ferreti.

Os moradores elogiaram a
iniciativa de engajar e valorizar
suas opiniões, colocando os
cidadãos como protagonistas
nas decisões.

A ideia do diálogo aberto e
direto com a comunidade visa
recolher sugestões valiosas. No
primeiro dia, entre os temas
levantados estiveram saúde e
transporte público.

— Há muitas coisas para
trazer para o nosso bairro, tan-
to para os jovens como para
as crianças e idosos. Eu espe-
ro que todos participem, divul-
guem o trabalho de vocês, que

eu estou achando maravilhoso,
gostei muito — afirmou a co-
zinheira Mônica da Cruz.

A partir das conversas que
ocorrerão ao longo desta se-
mana, será feito um diagnósti-
co sobre as necessidades do
Belém, sob o ponto de vista
dos seus moradores. Na se-
gunda etapa, as informações
colhidas serão catalogadas e o
trabalho seguirá.

Para alcançar ainda mais
moradores, até a sexta-feira, 7,
a equipe do programa estará
em pontos diferentes do bair-
ro, passando pela rua Santa
Tereza, avenida Bom Jesus e
na avenida Belém (na área dos
predinhos ao lado da UPA In-
fantil. Em todos os dias haverá
recreação com o projeto ‘Brin-
cando na Praça’, da secreta-
ria de Parques e Jardins.

REPRODUÇÃO / PMP
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Equipe Angel’s vence Torneio
de Futebol dos Vigilantes

A equipe da Angel’s foi a grande campeã do primeiro torneio de futebol
 organizado pelo Sindicato dos Vigilantes de Angra dos Reis e região,

sob a liderança do presidente Maurício Conceição e a organização do di-
retor de Esporte do Sindicato, Márcio Braga. A direção da entidade inclu-
sive já trabalha na organização de outras ações para a categoria.

A final da competição foi no Estádio Municipal em Angra no último dia
20, quando a categoria aproveitou para comemorar também o Dia Nacio-
nal do Vigilante. A decisão foi entre a Angel’s e a equipe da GP Guarda
Patrimonial de SP. No segundo tempo, os campeões levaram a melhor com
boa atuação. Além da Angel’s e da equipe da GP, o terceiro lugar do tor-
neio ficou com o time ‘Trem bala’.

— Agradeço aos controladores, vigias, bombeiros, amigos e torcedo-
res que abrilhantaram o evento. Agradecimento também à secretaria de
Esporte e ao secretário Victor — disse o presidente Maurício.

DIVULGAÇÃO

Feira oferece empregos para
portadores de deficiências

Ao menos dois morrem em
confronto na Sapinhatuba III

Pelo menos dois homens suspeitos de envolvimento com o tráfico de drogas
morreram após troca de tiros com policiais militares nesta segunda-feira, 3,

no bairro Sapinhatuba lll. Foi  segundo confronto no bairro em duas semanas.
De acordo com a Polícia Militar, os agentes estavam em patrulhamento e

foram atacados a tiros. Após o tiroteio, a Polícia encontrou dois homens balea-
dos. Os dois baleados chegaram a ser socorridos e levados para atendimento
no  Hospital da Japuíba, mas não resistiram aos ferimentos.

Um deles estava com uma pistola calibre 40 e o outro portava uma pistola
calibre 9 mm, ambas com munição. Foram apreendidos um rádio comunicador,
um carregador e uma sacola com 230 trouxinhas de maconha, 171 cápsulas de
cocaína e 159 pedras de crack.

A secretaria de Desenvolvimento Econômico de Angra realiza na quinta-
feira, 6, a segunda edição da Feira de Emprego para Pessoas com Defici-

ência (PCD). O evento será no Centro de Estudos Ambientais (CEA), na Praia
da Chácara, das 9h às 16h. De acordo com a prefeitura, esta é uma oportunida-
de a mais para pessoas com deficiência que estão em busca de inserção ou
recolocação no mercado de trabalho.

O secretário municipal de Desenvolvimento Econômico, Aurélio Marques,
informou que ao menos dez empresas de diversos setores da cidade já confir-
maram participação no evento. Juntas devem ofertar até 100 vagas de empre-
gos. Para concorrer é preciso ir ao local levando os documentos pessoais.
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Prefeito Vidal aproveita o evento para anunciar novo plano de investimentos em saúde e infraestrutura

Região da Barra Grande recebe nova unidade
de saúde, moderna e totalmente equipada

Pagu será a escritora homenageada
pela Festa Literária de Paraty

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Cidade vai
construir nova
maternidade,
centro de
atendimento à
mulher e local
para hemodiálise

A comissão organizadora da Festa Literária de Paraty (Flip) anunciou
 na sexta-feira, 30, que a escritora, poetisa, diretora, tradutora, dese-

nhista, cartunista e jornalista brasileira Patrícia Rehder Galvão, conhecida
como Pagu (foto), será a homenageada deste ano da Festa marcada para
os dias 22 a 26 de novembro.

Pagu nasceu em 9 de junho de 1910, em Santos (SP), e morreu em 12
de dezembro de 1962, em São Paulo. Ela teve destaque significativo no
movimento modernista iniciado em
1922, mesmo sem ter participado da
Semana de Arte Moderna porque,
na época, tinha apenas 12 anos.

De acordo com as curadoras da
Flip 2023, Fernanda Bastos e Mile-
na Britto, destacaram que, por meio
de inúmeros pseudônimos, várias
mulheres se manifestaram em Pagu.

Pagu atuou nos movimentos modernista e feminista, além de ter se dedi-
cado ao ativismo contra o fascismo. Ela teve uma destacada participação
na imprensa, sendo parte de publicações como Brás Jornal, Revista da
Antropofagia, O homem do povo/A mulher do povo, A plateia, A vanguar-
da socialista, France-Presse, Suplemento Literário do Jornal Diário de São
Paulo, Fanfulla e A Tribuna.

Em 1988, a vida de Pagu foi contada no filme Eternamente Pagu (1987),
dirigido por Norma Benguell, com Carla Camurati no papel-título, Antônio
Fagundes como Oswald de Andrade (ex-marido da escritora).

A comunidade da Barra
 Grande em Paraty rece-

beu com festa, na sexta-feira,
30, a entrega do novo posto
de saúde do bairro. Um pré-
dio moderno e amplo onde a
Unidade Básica de Saúde
(UBS) fará o atendimento não
apenas aos moradores da lo-
calidade, mas também à popu-
lação dos bairros próximos
como Graúna, Várzea, Praia
Grande e Corumbê. No even-
to de entrega, representantes
do bairro e autoridades lem-
braram que o prédio que ago-
ra abriga a UBS ficou vários
anos abandonado.

— O que fizeram aqui no
passado foi um crime. Gasta-
ram dinheiro e não entregaram

a obra. Uma vergonha a forma
como encontramos este prédio
— afirmou o prefeito Luciano
Vidal (MDB).

A Unidade da Barra Gran-
de será a maior unidade de
saúde da zona rural de Paraty,
com todos os equipamentos
que a população do bairro e
das comunidades vizinhas pre-
cisam para o bom atendimen-
to. De acordo com  a secretá-

ria de Saúde, Carla Lacerda,
uma vitória a mais entre tantos
investimentos e conquistas que
têm sido alcançados pela saú-
de pública em Paraty.

— Todo dia eu entrego uma

obra e começo outra. Em bre-
ve vamos anunciar o maior pla-
no de investimentos da história
de Paraty, com ainda mais
avanços para nossa saúde.
Beijinho no ombro para nos-

sos adversários. Quem não fez,
perdeu a vez — afirmou Vidal.

Entre os investimentos pla-
nejados estão a construção do
centro de hemodiálise, a ‘Casa
de Parto’ (nova maternidade
pública), a reforma do CIS da
Patitiba, o centro de referên-
cia em saúde da mulher e a
construção do novo centro
odontológico público, também
na Patitiba.

Após descerrar a placa de
inauguração, o novo posto na
Barra Grande foi aberto ao
público. O espaço tem sala de
espera ampla, área para con-
forto dos profissionais de saú-
de, salas de curativo e emer-
gência e dois ambulatórios para
o atendimento geral.

UNIDADE da Barra Grande atenderá a várias comunidades

DIVULGAÇÃO / PMP
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Cultura

Programação terá novamente os copos
ecológicos e eventos de conscientização

Meio ambiente
terá destaque no
Festival da Ilha

VIOLÃO feito com recicláveis estará à vista dos visitantes
Uma programação socio

ambiental será uma atra-
ção à parte durante a edição
deste ano do Festival de Mú-
sica e Ecologia da Ilha Gran-
de, no próximo final de sema-
na, entre os dias 7 a 9 de ju-
lho, na Vila do Abraão. De
acordo com a secretaria de
Eventos de Angra, que orga-
niza o Festival, estão previstas
palestras, exposições, oficinas
e apresentações teatrais, espa-
lhadas entre a Casa de Cultu-
ra Constantino Cokotós, na

escola Brigadeiro Nóbrega e
na avenida Nacib Monteiro de
Queiroz (ao lado da sede do
Inea/RJ).

A programação socioambi-
ental terá parcerias com o Ins-
tituto do Meio Ambiente, a
empresa Bebel Produções,
Eletronuclear e a secretaria
municipal de Educação. Em
outra ação de proteção ao
meio ambiente, os copos reu-
tilizáveis, que foram novidade
na edição passada, estarão de
volta. Eles deverão substituir os

copos descartáveis de plásti-
co, que são poluentes.

O painel com o violão eco-
lógico também retornará à en-
trada da área dos shows, dan-
do as boas-vindas ao público.
Ele foi parcialmente feito com
reutilização de garrafas PET,
tintura/corante de alimentação
e um mosaico de embalagens
de sorvete e xampu. A madei-
ra de eucalipto usada, é de re-
florestamento.

Shows com Toni Garrido
e Paulo Ricardo

O Festival está com as prin-
cipais atrações confirmadas e
terá Paulo Ricardo (fundador
do grupo RPM), que se apre-
sentará no sábado, 8, e Toni
Garrido (ex-Cidade Negra)
entre as atrações principais. O
evento chega este ano à sua
20ª edição e terá, além dos
shows e da programação so-
cioambiental, toda a atmosfe-

ra que só a paradisíaca Ilha
Grande permite.

A entrada de Toni será pre-
cedida por apresentação de
Nízio Lopes e Banda, a partir
das 21h da sexta-feira.

A programação será na Vila
do Abraão, reconhecida como
patrimônio mundial da Unesco
em 2019, e vai reunir ainda o
saxofonista George Israel (do
Kid Abelha) e músicos de todo

Cultura fará reunião
sobre lei Paulo Gustavo

Prefeitura entrega reforma
de escola rural no Taquari

o país para apresentar suas
canções autorais e concorrer
a mais de R$ 20 mil em prêmi-
os oferecidos pela prefeitura.

No domingo, 9, a tradicio-
nal Violada Caiçara, com mú-
sicos da região, fechará o Fes-
tival da Ilha Grande, cuja ex-
pectativa é de público recorde
no fim de semana. Mais da
metade dos meios de hospe-
dagem já está lotada.
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Diante da iminente liberação de recursos oriundos da
 lei Paulo Gustavo de fomento à cultura para estados

e municípios, a prefeitura de Angra fará encontro com os
fazedores de cultura para debater o acesso aos financia-
mentos. A cidade receberá ao menos R$ 1,67 milhão para
distribuir a projetos culturais locais. O encontro entre pro-
dutores e a secretaria de Cultura será na quarta-feira, 5, às
19h, no Centro Cultural Theophilo Massad, no Centro.

De acordo com o secretário de Cultura, Andrei Lara, a
reunião é parte de uma série de encontros para esclarecer
dúvidas sobre a lei e oferecer ao maior número de fazedo-
res de cultura do município a chance de ser contemplado.

— Já tivemos reuniões com os governos federal e esta-
dual. Nossa equipe passou por treinamento e realizamos
uma consulta pública com participação recorde, tivemos
até que prorrogar para dar conta de tanta procura. Nessa
reunião vamos esclarecer as dúvidas, elaborar um projeto
de ação e organizar ainda mais o cenário para que assistir
aos nossos fazedores de cultura neste processo — avisa o
secretário Andrei.

A prefeitura de Paraty en-
 tregou obras e investi-

mentos nos bairros Taquari e
Sertão de Taquari, na quarta-
feira, 21, e realizou na comu-
nidade a iniciativa Prefeito no
Bairro, com atividades para
adultos e crianças. As obras de
manutenção incluíram a am-
pliação das instalações para
produção da merenda (cozi-
nha, despensa e ilha de ma-
nufatura dos alimentos), o
muro da escola, a ampliação
da área gramada e o parqui-
nho infantil, além da organiza-
ção das salas para atendimen-
to especializado, a sala de al-
fabetização e outras melhorias
para o atendimento adequado
às crianças.

PREFEITO e autoridades participaram da entrega

A escola pública do Taquari
atende a dez turmas, do 1º ao
5º Ano do ensino fundamental,
com cerca de 200 estudantes,
que são moradores das comu-
nidades de Iriri, BR-101, Vila
da Penha, Areal e Sertão do
Taquari, além de alunos de Ta-
rituba e da Ilha do Cedro.

O Centro de Educação In-
fantil Sertão do Taquari faz
parte do Polo Rural Norte, jun-
tamente com outras três Uni-
dades Escolares da região: as
escolas Sílvio Romero, de Ta-
rituba; Marechal Santos Dias,
de São Gonçalo e o CIMEI
Sertão do Taquari.



7Tribuna Livre - De 4 a 17/7/23 | tribunalivrejornal.com.brSegurança

Homem é baleado após confronto na Glória I
Atividade de traficantes no bairro mobiliza ações da Polícia

Ameaçou a ex-mulher
de morte e foi preso

Polícia apreende carretéis
de linha chilena na Japuíba

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
CÂMARA MUNICIPAL DE PARATY
PARATY - CIDADE HISTÓRICA -
MONUMENTO NACIONAL

GABINETE DA PRESIDÊNCIA DA CÂMARA
ATO NORMATIVO N° 002/2023

O presidente da Câmara Municipal de Paraty, neste ato representado pelo
Paulo Sérgio Conceição dos Santos, no uso das atribuições que lhe confere a
legislação em vigor, bem como lhe confere o Regimento Interno desta Casa
Legislativa, em seu Artigo 21, § III, § 2º XI. Dirigir todos os serviços adminis-
trativos da Câmara Municipal que não sejam de atribuição regimental do Pre-
sidente; e Artigo 28. São atribuições do Presidente, além das que estão ex-
pressas neste Regimento ou decorram da natureza de suas funções e prerro-
gativas: § 6º IV. Zelar pelo prestígio da Câmara e pelos direitos, garantias e
respeito devido aos seus membros.

DECIDE:

Art. 1° - Regulamentar as justificativas de diárias solicitadas, visando a
dar clareza e transparência as viagens realizadas pelos vereadores e servido-
res da Câmara Municipal de Paraty.

Art. 2º -  Para efeitos deste Ato, torna-se obrigatório:
I – A justificativa de viagem, será obrigado ao requerente a juntar  com-

provante, como, nota fiscal de gastos, documento que declare sua presença
no local de destino do pedido da diária.

a – Em caso de reuniões, ser apresentada declaração de sua presença,
devidamente assinada e carimbada pelo responsável, servidor de gabinete ou
da repartição onde ocorreu a reunião.

II – A justificativa de viagem para  participação em congresso, conferên-
cia, seminário ou cursos de capacitação, a apresentação de:

a – Em caso de participação em congresso, conferência ou seminário,
deverá ser apresentado o devido documento que ateste sua participação.

b – Em caso de cursos de capacitação, deverá ser apresentado o devido
certificado, diploma ou declaração da realização do mesmo.

 Art. 3º - Este Ato entrará em vigor em 1º de junho de 2023

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 1º de junho de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

Onze carretéis de linha chilena foram apreendidos no sábado, 1º, na
Japuíba, em Angra, após denúncia encaminhada pelo serviço Linha

Verde (0300 253 1177) do Disque-Denúncia. A venda de linha chilena é
proibida em virtude do risco de acidentes graves e até fatais.

As informações do Linha Verde indicavam que aos finais de semana
haveria comércio e utilização de linha chilena na praça da rua Mangaratiba,
durante eventos para soltar pipas. Diante da denúncia, os agentes foram à
praça e encontraram menores de idade soltando pipa, próximos a quatro
carretéis de linha chilena. Depois, em ato de fiscalização, observaram que
uma loja fazia a venda de pelo menos sete carretéis contendo linha chilena
a uma outra pessoa. Os policiais procederam com os envolvidos à 166ª DP
(Angra), onde a ocorrência foi registrada.

Um homem suspeito de en-
volvimento com o tráfico

de drogas foi baleado em um
confronto com policiais milita-
res na noite do último sábado,
1º, no morro da Glória I, re-
gião central de Angra. O bair-
ro tem presenciado vários con-
flitos armados entre bandidos
e a Polícia em virtude da atua-
ção de traficantes.

De acordo a Polícia Militar,
os agentes teriam ido à área
para patrulhamento de rotina.
No entanto, ao chegarem ao
local, os agentes foram rece-
bidos a tiros e revidaram. Ao
final do tiroteio, os suspeitos
empreenderam fuga por ruas
próximas nos arredores da
mata. Em buscas pelo local, a
PM afirmou ter encontrado o

suspeito ferido caído ao chão.
O homem foi socorrido e

encaminhado para o Hospital
Municipal da Japuíba (HMJ).
A Polícia afirma ter apreendi-
do no local um fuzil, uma répli-
ca de arma e duas granadas.
Todos os materiais foram le-
vados para a delegacia de An-
gra (166ª DP), onde a ocor-
rência foi registrada. FUZIL e duas granadas foram apreendidas pela Polícia

PMERJ

Um homem foi preso em Paraty na quinta-
feira passada, 28, por descumprimento da

lei Maria da Penha. De acordo com a Polícia,
agentes da 167ª DP (Paraty), coordenados pelo
delegado-titular Marcello Russo, prenderam
Mateus da Conceição do Espírito Santo, 24,
pelo crime de descumprir medida protetiva de-
terminada. A prisão ocorreu no bairro Manguei-
ra e não houve resistência do acusado.

A Justiça emitiu mandado de prisão contra
Mateus em 12 de maio, pois o rapaz estaria
ameaçando de morte uma jovem de 17 anos,
com quem tem uma filhinha de apenas 2 anos. As ameaças eram feitas por meio
de um aplicativo de mensagens. Mateus foi preso em casa.

A Polícia Civil solicita a colaboração de todos para tornar as cidades da
região mais seguras e livres de marginais. Em Paraty, denúncias podem ser feitas
por meio do telefone (24) 3371-9511. O sigilo é garantido em todos os canais
para denúncias abertos pela Polícia Civil.

PCERJ
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Fígado de doador falecido no Hospital Hugo Miranda foi levado até a central de transplantes no Rio

Saúde de Paraty volta a apoiar operação
de transporte de órgão para transplante

DIVULGAÇÃO/PMP

Mais uma vez, equipes da
 secretaria de Saúde e

da prefeitura de Paraty parti-
ciparam de uma operação de
captação de órgãos para doa-
ção na cidade. Na sexta-feira,
30, servidores municipais au-
xiliaram a equipe de Superin-
tendência de Operações Áre-
as da secretária de Estado de
Saúde na complexa extração,
conservação e transporte de
um fígado, levado ao Rio de
Janeiro para a fila de espera da
doação de órgãos.

A secretária municipal de
Saúde, Carla Lacerda, acom-
panhou o procedimento, com
suporte em tempo integral à
equipe do Estado. Todo o pro-
cesso, desde a decisão de
doar deve ser muito rápido e

coordenado para evitar a per-
da do material coletado. O do-
ador foi um homem que foi a
óbito no Hospital Hugo Miran-
da, gerido pela prefeitura, e cu-
jos funcionários tem papel fun-
damental no processo.

Rapidez — Em casos de
doação, a Superintendência de
Operações Aéreas é acionada
por meio do programa Rio
Transplante. O apoio aéreo é
solicitado quando as capta-
ções em municípios distantes

da capital, caso de Paraty. De
acordo com o tenente coronel
BM Rodrigo Medina o trans-
porte deve ser rápido.

— Através do apoio aéreo
a gente possibilita esse resgate
de vidas que seriam perdidas
pela distância ou pelo tempo
que seria empregado para cap-
tação. Só pra se ter uma ideia,
Paraty fica distante do Rio de
Janeiro aproximadamente seis
a sete horas de ambulância. Al-
guns órgãos que a gente con-
sidera carinhosamente como
órgãos de ouro, que seria o
coração, o pulmão, mesmo o
pâncreas, têm uma sobrevida
máxima de até quatro horas,
entre a retirada do doador e a
implantação no receptor des-
se órgão. A gente consegue fa-

zer essa viagem em quarenta e
cinco minutos, dependendo
das condições meteorológicas.
Isso melhora não só na quali-
dade física da equipe, que nor-
malmente a equipe que vem
captar é a mesma equipe que
vai transplantar, como também
na qualidade desse órgão para
o receptor — explica o militar
dos Bombeiros.

Esta não foi a primeira vez
que a Saúde de Paraty partici-
pou deste tipo de operação.
De acordo com o prefeito Lu-
ciano Vidal (MDB), esta seria
mais uma ação que reitera o
compromisso de Paraty com a
prioridade às vidas amparadas
pelo sistema público de saúde.
Segundo Vidal, Paraty é uma
cidade ‘solidária’.

OPERAÇÃO exige transporte aéreo em tempo recorde


